IDEAS



Fin de curso en los grupos de tiempo libre

El final del segundo trimestre escolar coincide con el final del ritmo ordinario de los grupos de tiempo libre, en nuestro caso de los grupos del IEF (Itinerario de Educación en la Fe). ¿Cómo compaginar esos dos momentos?

Planteamiento

Durante todo el curso escolar, desde finales de septiembre hasta finales de junio, se han ido ofertando semana a semana reuniones, actividades, experiencias que nos ayudan a crecer integralmente.

En la mayoría de los casos estos grupos están animados y acompañados por jóvenes universitarios o de edades de bachillerato. Por eso cuando llegamos a la recta final de estos grupos, de mediados de mayo a mediados de junio, se suele producir un pequeño cortocircuito, pues los animadores y animadoras también están en la recta final de sus estudios.

Desde la Asociación Xuvenil AMENCER de la obra salesiana de Ourense se ha diseñado un îter que trate de compaginar estos dos momentos finales: el itinerario anual de los grupos y el de los estudios universitarios o de enseñanzas medias.

Objetivos

- Continuar con las actividades grupales hasta fechas más próximas a las vacaciones escolares.
- Dejar un buen sabor de boca de la experiencia de los arupos del año.
- Mantener la comunicación entre todos los componentes del IEF (destinatarios, animadores y familias) en momentos que pueden ser delicados como son la entrega de notas finales escolares, el planteamiento económico de las familias cara al verano, etc.
- Motivar la participación en los campamentos de verano tanto a animadores y animadoras, chicos y chicas y a sus familias.
- Dar a conocer la campaña completa de verano del centro juvenil, que es mucho más amplia

que los campamentos del IEF, con la oferta del "Campamento Urbano", las "Mañanas de Verano", el "Curso intensivo de monitores de tiempo libre de estilo salesiano", etc.

Doble oferta

Los grupos juveniles: Cada grupo va organizando su ritmo de reuniones y actividades "a la carta". Es decir, cada grupo, viendo el calendario de sus componentes, organiza su calendario grupal de modo que todas las actividades terminen con la hoguera de la noche de san Juan (24 de junio) que organiza el centro juvenil como clausura de actividades ordinarias.

Los grupos infantiles (en nuestro caso Saltimbanquis de 6 a 8 años, Andaina de 9 a 11, y ADS de 12 a 14 años): Desde las fiestas de María Auxiliadora (24 de mayo) hasta el fin de semana anterior a las hogueras de san Juan se organizan cada fin de semana actividades conjuntas en que participan los animadores y animadoras que puedan de los tres movimientos educativos. La denominada "Coordinadora Infantil del IEF", que la componen dos representantes de cada movimiento, es la que organiza las actividades que se realizan, las programa y las coordina. Tradicionalmente se proponen estas actividades:

- Una "Feria sin humo", en clave de prevención del tabaquismo (una intuición muy moderna, juvenil y bosquiana a la vez).
- Una actividad sobre los campamentos de verano.
- Una excursión a una playa cercana de las Rías Baixas o a un parque acuático en nuestra comunidad autónoma o a un club náutico con una oferta lúdica con deportes acuáticos alternativos en el río Miño, cerca de nuestra ciudad.

Creemos que todo esto es una buena solución para este final de trayecto del curso escolar, pues se conjugan grupo-comunidad, naturaleza-humanidad, ilusión-compromiso con buenas noticias en clave de construcción de un mundo más justo, más fraterno y más humano.

Xulio C. Iglesias

